

DISCURSO EGRESADO DE MAGISTER

Talca, 25 de mayo 2023

MAGISTER PAMELA FAÚNDEZ BALLADARES

Doctora Esperanza Durán González, Rectora Subrogante de la Universidad Católica del Maule

Estimadas autoridades, Académicos (a)
Estimados colegas egresados de magíster,
Saludos a nuestros familiares y amigos que nos acompañan hoy,
Tengan todos ustedes muy buenas tardes.

Hoy celebramos el cierre de un proceso que, con distintos significados para cada uno de nosotros, nos llena de orgullo y de alegría. Celebramos ser parte de la comunidad UCM, y por supuesto, la acreditación de cada uno de sus programas, que no es sólo un reconocimiento a la calidad de los diversos magísteres y el trabajo que desde años se ha venido desarrollando, reconoce también el “posicionamiento de los graduados como verdaderos agentes de cambio en la sociedad actual”. No solo nos han proporcionado conocimientos y habilidades técnicas, sino que también nos ha enseñado el valor del trabajo en equipo, la importancia de la investigación rigurosa y la necesidad de estar en constante aprendizaje. Hemos adquirido las herramientas necesarias para enfrentar los desafíos del mundo laboral y contribuir al avance de nuestras respectivas disciplinas. Sin embargo, nuestro aprendizaje no termina aquí. La sociedad requiere de educación y está es un proceso continuo, por lo cual debemos estar dispuestos a seguir creciendo y aprendiendo a lo largo de nuestras vidas. Como egresados, tenemos la responsabilidad de aplicar

nuestros conocimientos de manera ética y responsable, de ser agentes de cambio en nuestras comunidades y de contribuir al desarrollo de nuestra sociedad.

El mundo en el que vivimos presenta desafíos complejos y urgentes, desde la crisis climática hasta las desigualdades sociales y económicas. Como graduados de los diversos magister, estamos llamados a ser líderes en la búsqueda de soluciones innovadoras y sostenibles. Debemos utilizar nuestro conocimiento y nuestras habilidades para abogar por la justicia, la equidad y el bienestar de todos.

En lo personal, hoy celebro lo aprendido, los nuevos paradigmas, la instancia de fortalecer mis prácticas pedagógicas y la nueva visión de mundo que es un sello personal que fortalece mi profesionalismo, fue un proceso largo, incluso con pandemia, que involucró sacrificios, personales, laborales y familiares, y que sin duda aumentan el mérito de lo alcanzado.

En nombre de quienes nos graduamos hoy, quiero agradecer especialmente la dedicación, paciencia y confianza de nuestros profesores, sus conocimientos y, en la mayoría de los casos, su disposición a un debate crítico, a la posibilidad de co-aprender y disentir. Gracias por su disposición para hacer más fácil y enriquecedor nuestro paso por el magíster.

Maturana habló en varias de sus conferencias de agregar tres nuevos derechos humanos: "El derecho a equivocarse, el derecho a cambiar de opinión y el derecho a irse de donde uno está", porque "la coherencia del vivir depende de las experiencias que vayamos teniendo y eso provoca que podamos ir cambiando nuestro modo de pensar".

Sin duda la experiencia de cada uno de nuestros magister nos ha cambiado nuestra forma de pensar, no somos los mismos. Cambiando nuestra manera de pensar y actuar tenemos la opción de modificar el rumbo de nuestra existencia.

Finalmente, destacar que hoy celebramos no solo la culminación de nuestros estudios de maestría, sino también el comienzo de un nuevo capítulo en nuestras vidas. Estamos preparados para enfrentar los desafíos que se presenten en el camino, confiados en nuestras habilidades y en el apoyo de aquellos que nos rodean.

Felicitaciones a todos, y nuevamente, muchas gracias.